

Libraria

De: "CGH UNAM" <cegehache@yahoo.com>
Para: "cgh" <cegehache@yahoo.com>
Enviado: Martes, 04 de Mayo de 2004 11:37 a.m.
Asunto: [CGH-UNAM] Cuba ¡No estás sola!

Información del diario cubano GRANMA y del MMSC.

Mexicanos inician protestas en favor de Cuba

México (PL) Pese a una intermitente llovizna, una multitudinaria marcha popular bloqueó hoy una parte de la avenida Reforma de la capital mexicana con miles de personas indignadas por la decisión gubernamental de reducir las relaciones con Cuba.

Congregados simbólicamente frente a la embajada de los Estados Unidos, con sus altas vallas y guardias de protección, los gritos de Cuba Sí, Yanquis No, dieron inicio a una combativa manifestación en la cual, en palabras de un emocionado trabajador comunal "quienes hablaron lo que quisieron, tendrán ahora que oír lo que no quieren".

Así en los cientos de pancartas desplegadas a todo lo largo de tres sendas rápidas de la Avenida Reforma, se leía: "La injerencia extranjera en México es de los gringos, no de Cuba" y se preguntaban "Si se trata de no injerencia en asuntos internos de México, ¿cuándo sale de éste país el embajador de los Estados Unidos".

La expulsión de un diplomático y el pedido de salida del país para el embajador cubano en 48 horas, tuvo respuesta con una gran pancarta en la cual los participantes en la marcha daban el mismo plazo para renunciar al presidente Vicente Fox, a su canciller Luis Ernesto Derbez y al secretario de gobernación, Santiago Creel, por considerar su presencia non grata para el pueblo mexicano.

Para Francisco Rosas, dirigente del Movimiento Mexicano de Solidaridad con Cuba, esta rápida respuesta es sólo el principio de una gran movilización nacional y continental, ante acciones concertadas por el gobierno de Washington en México para intentar frenar el ejemplo de dignidad y coraje del pueblo cubano y de su Revolución.

Carteles dirigidos al presidente cubano, decían "Fidel aguanta, el pueblo se levanta", en tanto un contingente de jóvenes de la Facultad de Arquitectura, con la imagen del Che Guevara en sus camisetas entonaban, al estilo mexicano, "Fidel, Fidel, que tiene Fidel que los pinches



Manifestación en el Paseo de la Reforma. (PL)

yanquis no pueden con él".

Por su parte, para el conocido académico y columnista Marcos Rascón, la "coincidencia" en las acciones adoptadas unilateralmente por México reflejan quién es el titiritero detrás de sus títeres. Estas posiciones, agregó, buscan una polarización mayor en América Latina contra Cuba y Venezuela como parte de la Doctrina Bush.

Ante el hecho de su incapacidad para establecer un planteamiento creíble para el resto del continente, no les queda más que la agresión y el tratar de aislar a la Isla mediante una posición de mayor confrontación por parte de sus aliados en la región, precisó Rascón.

Parece ser que el detonador para el gobierno mexicano ha sido la deportación de los implicados en un escándalo de corrupción y "regresarles el bulto con todas las implicaciones en lugar de mantenerlos detenidos fuera del país e implicando a la Isla como si fuera parte de un presunto complot", opinó el conocido escritor y periodista.

Confundidos en apretadas filas, entre banderas cubanas, carteles, coches con parlantes, miles de hombres y mujeres llevaron su combativa y solidaria posición durante ocho kilómetros hasta la Casa Presidencial de Los Pinos, pero dejaron bien claro que "se trata sólo del comienzo de la avalancha".

DECLARACIÓN DEL EMBAJADOR DE LA REPÚBLICA DE CUBA JORGE BOLAÑOS SUÁREZ.

Ciudad México, lunes, 03 de mayo de 2004
"Año 45 del Triunfo de la Revolución"

Mi primer pensamiento es para los que desde anoche se han congregado espontáneamente ante las puertas de nuestra Embajada a mostrar su solidaridad con Cuba, y para los que aún allí permanecen en representación del pueblo mexicano; va también para los miles de mexicanos que remitieron cartas o llamadas telefónicas y que nos han ofrecido en estas pocas horas su mensaje de apoyo, que recibo con profundo agradecimiento en nombre del pueblo y el gobierno cubanos; para los miembros de la Asociación Cultural de Cubanos Residentes en México, que hacen su contribución honesta a la nación mexicana, con la que también engrandecen a su Patria; para los millones de mexicanos que, fundidos en un lazo solidario de hermandad indestructible con mi pueblo, piensan hoy en Cuba.

Como es sabido, en conferencia de prensa realizada en la noche de ayer, 2 de mayo de 2004, el señor Canciller Luis Ernesto Derbez expresó que el señor Presidente de los Estados Unidos Mexicanos había decidido solicitar al Gobierno cubano el retiro de su Embajador en México, de manera inmediata, en un término de 48 horas.

Igualmente fue declarado, en la misma alocución, al Consejero Político de esta Embajada, compañero Orlando Silva Fors, como persona no grata, por lo que debería abandonar el territorio mexicano con carácter inmediato e irrevocable.

En la mañana, nuestro Consejero Político partió de regreso a Cuba en el vuelo de la aerolínea Cubana de Aviación.

Por mi parte, he recibido instrucciones precisas de mi gobierno y a partir de ellas me dispongo a

regresar a La Habana mañana martes 4 de mayo.

Antes de partir, quiero rechazar categóricamente que los compañeros José Antonio Arbesú, Pedro Miguel Lobaina y el Consejero Político Orlando Silva estuvieran realizando, en territorio mexicano, "actividades inaceptables (...), fuera del marco institucional y de los procedimientos que se establecen en los acuerdos y tratados vigentes entre ambos Estados".

Afirmo, con toda convicción, que los dos primeros viajaron legalmente a territorio mexicano, con pasaportes diplomáticos; que tuvieron un programa de reuniones con representantes de amplios sectores políticos, siempre dentro del respeto a la Constitución de los Estados Unidos Mexicanos, a sus leyes y a las normas que rigen la conducta diplomática.

Hago constar que en ningún caso realizaron acciones contra el pueblo de México, sus autoridades ni sus instituciones oficiales. Sobre este tema mi gobierno ofrecerá a su debido tiempo mayor información.

También se ha pretendido explicar la decisión gubernamental a partir de la declaración de la Cancillería cubana, en ocasión de la deportación a México del ciudadano Carlos Ahumada Kurtz, lo que constituye un mero pretexto, sin fundamento alguno.

De igual modo, se ha intentado justificar las mencionadas medidas a partir del discurso de nuestro Presidente el Día de los Trabajadores, lo que resulta totalmente absurdo e insostenible.

Deseo reiterar, en nombre de mi país, que no se han violado las leyes mexicanas y que hemos actuado siempre con pleno respeto al noble y fraternal pueblo mexicano, al cual nos unen lazos indestructibles, cimentados en nuestra historia, cultura y aspiraciones comunes.

Nuestra Embajada se ha mantenido trabajando en estos años a pesar de la posición del gobierno de México contra Cuba en la Comisión de Derechos Humanos de Ginebra; pese al tratamiento irrespetuoso hacia el Jefe de Estado cubano en la Cumbre de Monterrey; pese a la crisis desatada por la irresponsable actitud del ex Canciller Jorge Castañeda, cuando provocó la penetración de cubanos en la Embajada de México en La Habana, en el intento de emigrar hacia Miami.

La Embajada de Cuba continuará, como hasta ahora, promoviendo los lazos de amistad entre nuestros pueblos; mantendrá su programa de becas para que jóvenes mexicanos de bajos ingresos puedan estudiar gratuitamente las especialidades de medicina y licenciatura en deportes en nuestro país, como ya lo hacen más de 400 estudiantes; continuará apoyando en los diferentes Estados mexicanos el proyecto de alfabetización que ya comienza a rendir frutos, y que para principios de diciembre contará con una cifra de alfabetizados superior a los 150 mil mexicanos.

Continuará promoviendo el comercio, el turismo, los lazos económicos, el intercambio académico y profesoral, el intercambio cultural, y sobre todo seguirá cultivando los profundos lazos de amistad y solidaridad entre los pueblos de Cuba y México.

El pueblo mexicano sabrá que siempre tendrá en mi persona y en la del compañero Orlando Silva a diplomáticos amigos. Me llevo el abrazo sincero de los mexicanos y mexicanas. Aquí dejo a un colectivo de diplomáticos que sabe respetar y admirar a este entrañable pueblo.

Mañana regreso a mi Patria. Me acompaña el sentimiento de dignidad de mi pueblo, hermano del mexicano. Me acompaña el orgullo de haber servido a la Revolución cubana en este país tan ligado a su historia, me acompaña la certeza de que un día haremos realidad los sueños de una América latina integrada y unida por los que lucharon Bolívar, Juárez y Martí.

¡Hasta la victoria siempre!

INFORMACION DEL MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES.

En la noche del domingo 2 mayo, a través de la televisión y la radio mexicanas, se difundieron declaraciones de los Secretarios de Gobernación y de Relaciones Exteriores del gobierno de México.

El secretario de Gobernación, señor Santiago Creel Miranda, afirmó que los compañeros José Arbesú Fraga, jefe del Área de América del Departamento de Relaciones Internacionales del Comité Central de nuestro Partido y Pedro Lobaina Jiménez de Castro, funcionario de ese Departamento, durante su presencia en México entre el 3 y el 9 de abril y luego del compañero Lobaina entre el 20 y el 22 del mismo mes, con la intervención del consejero político de la Embajada de Cuba en México, Orlando Silva Fors, realizaron "actividades inaceptables.., tratando en el territorio nacional, fuera del marco institucional y de los procedimientos que se establecen en los acuerdos y tratados vigentes entre ambos estados, asuntos que en todo caso deben desahogarse por la vía diplomática de las instancias competentes". Añadió que "por la naturaleza de los hechos registrados, la secretaría de Gobernación se reserva en términos de ley la información detallada de lo sucedido".

Por su parte, el señor Luis Ernesto Derbez, secretario de Relaciones Exteriores de México, afirmó a continuación que "las acciones recientes llevadas a cabo por el gobierno de Cuba, en las declaraciones del Ministerio de Relaciones Exteriores de ese país ante la deportación del señor Carlos Ahumada Kurtz, el discurso del presidente Castro de mayo primero de 2004 y los hechos realizados por funcionarios del gobierno cubano dados a conocer a la opinión pública por el señor secretario de Gobernación, llevan a México a concluir que la actitud del gobierno de Cuba ha sido de injerencia directa en asuntos internos de competencia exclusiva de los mexicanos".

El Canciller señaló que "por esta razón... el Presidente de la República, ha decidido retirar a nuestra embajadora en La Habana y solicitarle al gobierno cubano el retiro de su embajador en México de manera inmediata... Se le pide al embajador de Cuba en México, que en un término máximo de 48 horas se retire del país". Además anunció que "... por las francas violaciones a la Convención de Viena, el consejero para asuntos políticos acreditado por esa embajada, señor Orlando Silva se ha declarado persona no grata y deberá abandonar el territorio nacional con carácter inmediato e irrevocable. Con esta decisión, las relaciones bilaterales quedarán a nivel de encargados de negocios".

El Embajador de Cuba en México, compañero Jorge Bolaños, sólo fue informado telefónicamente cinco minutos antes de que estas decisiones se hicieran públicas.

Un error más del gobierno mexicano. El Ministerio de Relaciones Exteriores rechaza este nuevo acto contra Cuba y anuncia que estas declaraciones, inspiradas en la prepotencia, la soberbia, la necesidad y la mentira, recibirán oportuna respuesta.

Ministerio de Relaciones Exteriores
República de Cuba

La Habana, 3 de mayo del 2004

Do You Yahoo!?